

# Ciudadanos

**TRÁFICO / 4**

Una **joven muerta** y tres personas heridas en un accidente en la A-8 en Eibar

**FILATELIA / 5**

Portalea acoge desde ayer una nueva edición de la **muestra de sellos de Eibar**

**SANIDAD / 14**

Osakidetza **carece de matronas suficientes** para afrontar al aumento de nacimientos



**MOVILIZACIÓN.** Hombres y mujeres, en el acto celebrado ayer en Ermua. / JULIO CALLEJA

«Las mujeres que sufren violencia machista son cada vez más jóvenes»

confirman que no todos son iguales», concluyó Alonso que animó a los ermuarras a participar en el taller 'Hombres frente al sexismo'.

**Juventud**

La concejala puso especial atención en los adolescentes. «Las mujeres que sufren violencia machista son cada vez más jóvenes», recordó durante la lectura de la declaración institucional de la Corporación ermuarra contra la violencia hacia las mujeres.

Por este motivo en sendos municipios, la campaña municipal ha estado dirigida a los jóvenes de entre 13 y 18 años. Un cambio en las aulas que además de prevenir, modificar y erradicar las situaciones de violencia machista cada vez más presentes entre los jóvenes, busca inculcar valores de igualdad y respeto. «No hay ningún comportamiento que justifique los malos tratos», apuntaron Ander y Ane, dos estudiantes de tercero de la ESO que alzaron su voz para solidarizarse con las víctimas y animarlas «cortarlo de raíz».

En Cardenal Orbe también se exhibieron media docena de carteles elaborados por escolares de 3º y 4º de la ESO de los centros educativos de Ermua en los que se reflejaban mensajes como 'Vuela hacia los buenos tratos', 'Sexu aukera ez da aitzakia', 'Biolentziaren aurka, solatu' o el lema ideado por la red de municipios vascos por la Igualdad y contra la Violencia (Berdinsare) 'El amor no es un juego en el que alguien tiene el mando'.

Según manifestó Eva Juez, concejala de la delegación de la Mujer en el Ayuntamiento de Eibar, el objetivo de la campaña es que «las chicas se identifiquen y puedan prevenir actitudes y comportamientos agresivos o violentos por parte de los hombres o del propio concepto de las adolescentes en la idea de amor».

El Bajo Deba celebró ayer al **Día Internacional contra la Violencia de Género** con concentraciones y un compromiso político y social a favor de la paridad

## Responsabilidad sin género

**MANUELA DÍAZ EIBAR**

Los municipios del Bajo Deba se concentraron ayer con motivo del Día Internacional contra la Violencia hacia las Mujeres. Cientos de personas de Eibar y Ermua alzaron su voz contra el maltrato y brindaron su más sentido apoyo para que las víctimas se sientan arropadas por sus vecinos y se animen así a denunciar. Convocadas por asociaciones de mujeres y el propio consistorio, recor-

daron en ambos municipios a las más de 69 mujeres muertas a manos de sus compañeros o ex parejas en España, dos de las cuales, según los datos oficiales, vivían en el País Vasco.

Mientras que en Eibar sólo el reparto de fundas de móviles con el lema de Berdinsare 'Txo! Kontrolatzen?' acompañó a la concentración convocada en la plaza de Untzaga frente al consistorio, en Ermua los quince minutos de silencio y el reparto de lazos

blancos se rompieron con la voz de representantes municipales, jóvenes y hombres frente a la 'lacta social de la violencia machista', apuntó durante el acto la concejala de Igualdad de Oportunidades de Ermua, Natividad Alonso.

El acto ermuarra estuvo marcado por la presencia masculina. Medio centenar de hombres apoyaron el manifiesto elaborado por un grupo de hombres de Granada y que leyeron el actor local Mikel

Losada y Miguel Ángel Escribano, delegado del Centro de Castilla y León del municipio. En él, los hombres de Ermua cruzaron la línea de la complicidad y el silencio hacia la violencia machista. «¿Te has parado a pensar si puedes hacer algo más, de lo que haces, para luchar contra la violencia de género?», se preguntaron.

«Hay muchos hombres que son unos simvergüenzas, pero ellos -refiriéndose a los que se agruparon en el quiosco de Cardenal Orbe- nos



**APOYO A LAS VÍCTIMAS.** A la izquierda, carteles colocados en Ermua; a la derecha, un momento de la concentración de Eibar. / J. CALLEJA

**DE LA ESPERANZA**

TELÉFONO

**94**

**410-10-02**

PARA LOS PROBLEMAS HUMANOS OFRECE

|             |           |
|-------------|-----------|
| ANONIMATO   | GRATUIDAD |
| ACOGIDA     | ESCUCHA   |
| ORIENTACIÓN | CONFIANZA |

Hurtado de Amezaga, 1-1º

Bilbao